

bolum von der ganzen Kirche und auch von den Griechen angenommen worden, nahmen die Griechen es übel, daß der Papst solches eigenmächtig änderte; und darin hatten sie ganz Recht. Aber der Papst, welcher ausging Händel zu suchen, fing einen solchen Lerm darüber an, daß beide Kirchen sich trennten, und er that die griechische in den Bann. Nun waren zwei verschiedene christliche Kirchen, die griechische und lateinische.

---

## Die griechische Kirche.

---

Zu dieser gehörten alle Länder, die unter dem Kaiser im Orient und unter dem Patriarchen zu Constantinopel standen. Da jetzt die Türken das orientalische Kaiserthum besitzen, so gehören alle Christen in diesen Ländern zu dieser Kirche. Ferner gehöret dazu Rußland, und in Afrika das große Abissinien. Es wohnen auch einige Griechen in Pohlen, und in einigen österreichischen Provinzen. Sie haben viele Ceremonien, und scheinen den Papisten nahe zu kommen; wenn man aber ihre Lehre genau prüfet, so kommen sie mehrentheils mit den Protestanten überein. Sie gründen ihre Lehre auf Gottes Wort und nicht auf die Aussprüche eines Papstes,

L 2

und